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檔號︰HAD K&T DC/13/9/24A/15 

 

葵青區議會  

社區事務委員會  

第一次會議記錄 (二零一五 ) 

 

日期：二零一五年二月十日  

時間：下午二時四十五至三時十八分  

地點：葵青民政事務處會議室  

 

出席者  出席時間  離席時間  

梁子穎議員 (主席 ) 會議開始  會議結束  

張慧晶議員  會議開始  會議結束  

周偉雄議員  下午三時零二分  會議結束  

朱麗玲議員  會議開始  會議結束  

許祺祥議員  會議開始  會議結束  

劉美璐議員  

李志強議員 ,  MH  

羅競成議員 ,  MH  

會議開始  

會議開始  

會議開始  

下午三時十五分  

會議結束  

會議結束  

梁志成議員  會議開始  會議結束  

梁錦威議員  會議開始  會議結束  

梁偉文議員 ,  MH 

盧慧蘭議員  

會議開始  

下午二時五十三分  

下午三時十五分  

會議結束  

吳劍昇議員  

曾梓筠議員  

會議開始  

下午二時四十九分  

會議結束  

下午三時十五分  

鄧瑞華議員  會議開始  會議結束  

徐曉杰議員  會議開始  會議結束  

黃炳權議員  

黃耀聰議員 ,  MH 

黃潤達議員  

陳慧媚女士  

張麗芳女士  

劉肇恒先生  

黎名橞女士  

李錦麟先生  

會議開始   

會議開始  

會議開始  

會議開始  

會議開始  

會議開始  

會議開始  

會議開始  

會議結束  

會議結束  

會議結束  

會議結束  

會議結束  

會議結束  

會議結束  

會議結束  
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列席者  

張麗華女士  

林崇潔女士  

葵青民政事務處高級聯絡主任 (一 ) 

教育局高級學校發展主任 (葵青 )3 

呂左雲女士  勞工處勞工事務主任 (勞資協商促進 ) 

胡栢霖先生  房屋署高級物業服務經理 (葵涌 ) 

林靜華女士  

鍾皚妍女士  

吳大偉先生  

黎國民先生  

鄧福堅先生  

鄧承歡小姐 (秘書 ) 

 

缺席者  

社會福利署荃灣及葵青區助理福利專員 3 

廉政公署新界西南辦事處高級廉政教育主任  

環境保護署環境保護主任 (減廢及回收 )21 

環境保護署環境保護主任 (區域西 )43 

食物環境衞生署署理葵青區環境衞生總監  

葵青民政事務處行政主任 (區議會 )二  

 

林翠玲議員 ,  MH(副主席 ) 

周奕希議員 ,  BBS, JP 

何少平議員  

(因事告假 ) 

(因事告假 ) 

(因事告假 ) 

林立志議員  (因事告假 ) 

林紹輝議員  (因事告假 ) 

鄧淑明議員 ,  JP  

徐生雄議員  

尹兆堅議員  

劉子傑先生  

楊潔玲女士  

梁耀忠議員  

梁國華議員  

潘志成議員  

潘小屏議員 ,  MH 

譚惠珍議員 ,  MH 

 

(因事告假 ) 

(因事告假 ) 

(因事告假 ) 

(因事告假 ) 

(因事告假 ) 

(沒有請假 ) 

(沒有請假 ) 

(沒有請假 ) 

(沒有請假 ) 

(沒有請假 ) 
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歡迎詞  

 

主席歡迎各委員及政府部門代表出席葵青區議會社區事務委員

會第一次會議 (二零一五 )。  

 

2.  委員會一致通過周奕希議員、何少平議員、林翠玲議員、林立

志議員、林紹輝議員、鄧淑明議員、徐生雄議員、尹兆堅議員、劉

子傑先生及楊潔玲女士的請假申請。  

 

通過第六次會議記錄 (二零一四 ) 

 

3.  張慧晶議員動議，鄧瑞華議員和議，委員會一致通過第六次會

議記錄 (二零一四 )。  

 

介紹文件  

 

2015/16 年度社區參與環境保護活動計劃  

(由環境保護署提出 ) 

(社區事務文件第 1/2015 號 ) 

 

4.  主席歡迎環境保護署環境保護主任 (減廢及回收 )21 吳大偉先生

出席會議。  

 

5.  吳大偉先生以投影片介紹上述文件。  

 

6.  張慧晶議員詢問有關兩個月前在涌美村試行的環保先導計劃詳

情。她表示，雖然她是涌美村當區的區議員，但她直至記者詢問有關

計劃詳情，才知悉該計劃在推行。她表示，如果政府部門打算推廣該

計劃，應提早通知當區議員。  

 

7.  吳先生回應，他目前未了解該計劃詳情，會向相關人員轉達張

慧晶議員的意見。  

 

8.  主席表示，2015/16 年度社區參與環境保護活動計劃將交由安健

社區工作小組商討活動安排。  

 

環保署 
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討論事項  

 

二零一五至一六年度十八區公民教育活動資助計劃  

(由葵青區議會秘書處提出 ) 

(社區事務文件第 2/2015 號 ) 

 

9.  主席簡介上述文件，並請委員通過上述文件。  

 

10.  委員會一致通過上述計劃。  

 

汽油價格不追隨原油價格問題  

(由李志強議員提出 ) 

(社區事務文件第 3 及 3a/2015 號 ) 

 

11.  李志強議員簡介上述文件。他批評環境局沒有按要求提供汽油

到岸價及零售價的數據，令委員無法得知燃油價格及汽油到岸價的關

係，難以繼續討論。他請環境局提供有關數據。此外，他認為油公司

採取油價加快減慢的做法對消費者不公。  

 

12.  主席表示，環境局沒有就此議題派員出席會議，但已提交書面

回覆，請委員參閱社區事務文件第 3a/2015號。  

 

13.  黃炳權議員詢問，過去一年國際原油價的跌幅及香港車用燃油

零售價的跌幅為何，並表示以兩者作對比已能反映現時情況。此外，

他指出油價加快減慢的情況已出現多時，他提出由內地的石油公司帶

頭對油價實施加慢減快及加少減多，在市場形成競爭。  

 

14.  李志強議員再次表示不滿環境局沒有按要求提交數據。他要求

以書面向環境局表達不滿。  

 

15.  許 祺 祥 議 員 表 示 ， 運 輸 署 過 去 就 巴 士 及 小 巴 票 價 作 公 眾 諮 詢

時，往往表示油價及工資等因素構成加價壓力，並將成本轉嫁公眾。

然而，過去一年油價一直下跌，實難以令市民信服因油價關係而需調

高票價。他認為政府應檢討及監管現時油價加快減慢的情況，負責部

門亦應明確回應有關問題。  

 

16.  主席表示，社區事務委員會將去信有關部門，請他們跟進問題。

他認為油價將長時間維持低水平。他表示，此問題值得政府正視，政

環境局 

環境局 

環境局 
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府亦應公布更多過往的相關資料。  

 

（會後註：環境局回覆請參閱社區事務傳閱文件第 4/2015 號。）  

 

青荃橋底排水口滴水問題  

(由譚惠珍議員提出 ) 

(社區事務文件第 10 及 10a/2015 號 ) 

 

17.  主席表示，路政署沒有就此議題派員出席會議，但已提交書面

回覆，請委員參閱社區事務文件第 10a/2015號。  

 

18.  李志強議員表示，譚惠珍議員未能出席會議，故委託他轉達以

下意見。青荃橋底排水口滴水問題已出現了約兩年，但路政署仍然未

能解決有關問題。譚惠珍議員希望路政署提供確切的解決方案，及交

代何時才能完全根治問題。  

 

19.  主席表示，根據路政署的回覆，在二零一三年初發現有關問題

後，路政署在同年年中及年底指示承建商進行改善工程，滴水情況已

有所改善，惟未能完全根治。路政署正與承建商磋商及研究可行方

案，但有一些技術性問題尚待解決。主席表示，社區事務委員會將去

信路政署，要求跟進問題，並希望路政署在本年年中之前實施可行方

案解決問題。  

 

（會後註：路政署回覆請參閱社區事務傳閱文件第 3/2015 號。）  

 

資料文件  

 

環境衞生服務報告  

(由食物環境衞生署提出 ) 

(社區事務文件第 4/2015 號 ) 

 

20.  委員省覽上述文件。  

 

二零一五年葵青區滅蚊運動  (第一期 ) 

(由食物環境衞生署提出 ) 

(社區事務文件第 5/2015 號 )  

 

21.  委員省覽上述文件。  

環境局 

路政署 

路政署 



 負責人 
 

6 
 

 

化學廢物處理中心監察報告  

(由環境保護署提出 ) 

(社區事務文件第 6/2015 號 ) 

 

22.  委員省覽上述文件。  

 

報告事項  

 

工作小組報告  

 

安健社區工作小組  

(社區事務文件第 7/2015 號 ) 

 

23.  委員省覽上述文件。  

 

民生事務工作小組  

(社區事務文件第 8/2015 號 ) 

 

24.  委員省覽上述文件。  

 

地方行政發展工作小組  

(社區事務文件第 9/2015 號 ) 

 

25.  委員省覽上述文件。  

 

其他事項  

 

26.  黃 炳 權 議 員 表 示 ， 大 窩 口 德 泰 大 廈 附 近 後 巷 的 衞 生 情 況 不 理

想，希望約同食物環境衞生署 (下稱「食環署」 )代表作實地考察。  

 

27.  鄧福堅先生回應，針對大廈街的衞生情況，食環署除了安排定

期清掃外，亦會安排特別行動加強清潔。就針對違例棄置袋裝垃圾，

食環署於二零一四年十一月共進行了九次特別行動 (五次日間和四次

夜間行動 ) 及十二月共進行了八次特別行動 (四次日間和四次夜間行

動 ) ；另於二零一五年一月共進行了四次日間和四次夜間行動。二零

一 四 年 十 二 月 及 二 零 一 五 年 一 月 的 行 動 中 沒 有 發 現 有 市 民 棄 置 垃

圾，而在二零一四年十一月的行動中則曾作出一宗檢控。食環署正研

食環署 
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究方法改善行動成效，例如由便衣人員採取行動。他表示可以在會議

後再和黃炳權議員商討，並樂意一同作實地考察。  

 

28.  許祺祥議員表示，他曾觀察食環署的夜間行動，期間食環署職

員勸諭商戶收拾大廈街後巷的雜物，而商戶亦有按勸諭收拾，但當食

環署職員離開後，商戶便再次在後巷亂放雜物。另外，後巷於夜間的

照明不足，牆邊亦堆疊了不少竹籮及雜物。他指現時檢控情況有待改

善。  

 

29.  吳劍昇議員表示，葵芳圍的衞生問題與大廈街相似，他希望食

環署着力改善問題。  

 

30.  主 席 促 請 食 環 署 跟 進 問 題 。 他 指 食 環 署 職 員 應 善 用 其 執 法 權

力，並考慮適切的改善措施，以免問題日趨嚴重。  

 

31.  主席邀請食環署就本年年宵市場活動作簡介。  

 

32.  鄧福堅先生回應，本年年宵市場活動的安排與往年相若，現時

攤檔已完成設置並會於二月十三日正式營運，當中葵青區議會亦設有

一個攤位作宣傳之用。  

 

33.  主席呼籲各委員出席葵青區議會年宵市場的活動。他亦提醒食

環署在農曆新年期間加緊清理垃圾，以確保環境清潔。  

 

下次會議日期  

 

34.  下次會議日期為二零一五年四月十四日 (星期二 )。  

 

 

 

葵青區議會秘書處  

二零一五年四月  

 

食環署 

食環署 


